

JUEGO DE ENIGMAS
Aquel individuo que consiga deshacer el Comité de Enlace, lo nombramos Consejero.
Y VIGILANTE:
Aquel otro más fuerte pegue a los Consejeros locales, lo nombramos capitán de mar y tierra. Por hoy no se hacen más posturas.

En el picacho más alto de España ha sonado potente y viril el clarín de la unidad. Hay que hacer honor al heroico y abnegado sacrificio de nuestros combatientes, imitándoles en su conducta y no defraudándoles en sus deseos.

TODO POR LA UNIDAD Una fecha histórica del movimiento Sindical.

Aun se encuentra nuestra retina bajo los efectos halagadores del ejemplo dado por el Comité de Enlace de los partidos Socialista y Comunista, que haciendo honor a los deseos de nuestros combatientes y proletariado en general, de que en breve plazo deje de ser una pesadilla para convertirse en realidad, la unidad sindical del proletariado, arma formidable y decisiva para el más pronto exterminio del fascismo nacional e internacional, se han trasladado a los frentes de nuestra provincia, venciendo toda clase de obstáculos, para llevar a nuestros abnegados combatientes, la feliz nueva de que hemos de hacernos dignos de su heroico sacrificio, aunando todas nuestras fuerzas en un solo frente sindical, bajo una sola consigna, enrolados en un solo y férreo pensamiento, encuadrándonos en una sola actividad, la de ganar la guerra lo antes posible, dando para ello todo el caudal inagotable de que es capaz nuestra clase, intensificando la producción en la ciudad y en el campo, para que nada falte a los paladines de la libertad y del progreso, a los que están forjando con su sangre generosa la nueva España próspera y feliz, que la alborada pujante e indomable por las fértiles tierras levantinas. Siempre hemos sido los que de una manera mas consecuente y machacona, hemos propugnado por esta consigna de Unidad Sindical, como partido que encuadra toda su actividad alrededor de las capas laboriosas de la ciudad y del campo, que tiene por sabido que una transformación política y económica no puede ser obra de un sector determinado, sino de todos los trabajadores, a eso obligaba la necesidad de encuadrar a los mismos en un solo esfuerzo, puesto que el enemigo a combatir y los intereses a defender son comunes a los trabajadores de todas las tendencias; nos llena de orgullo revolucionario al ver como esta consigna que hoy propugnamos a través de los medios antifascistas, se va convirtiendo a pasos agigantados en una halagadora realidad.

Pero a pesar de la formidable corriente de unidad, apesar de que

vemos hecha carne en todos los trabajadores esta imperiosa necesidad, no podemos todavía estar satisfechos, porque esto, con ser mucho, no es lo suficiente, pues aún existen muchos elementos que apesar de propugnar la Unidad Sindical, practicamente no pierden ocasión de hacer todo lo contrario, pues a ella hemos de ir sin dobles intenciones, con honradez y franqueza revolucionaria, empezando por nosotros mismos a hacer aquello que con verborrea mas o menos bonita propugnamos, pues aquellos que de manera mas o menos velada trabajan contra la Unidad del proletariado, serán barridos irremisiblemente, la clase trabajadora de España ya es mayor de edad y comprende cuales son los que verdaderamente están por la Unidad, no estando dispuesta a permitir que por sectarismos ideológicos pueda malograrse tantos sacrificios como ha realizado y realiza por ganar esta guerra a muerte entre el capital y el trabajo, entre el Progreso y el Oscurantismo, entre el hambre y el Trabajo, entre la paz y la Guerra.

Pese a los esfuerzos que realizan los enemigos de la Unidad, los emboscados y agentes de la burguesía, infiltrados en los medios proletarios, la Unidad será un hecho porque lo quiere la clase trabajadora, porque lo ansian nuestros combatientes, y porque lo requiere el mas inmediato triunfo de nuestra guerra.

Sigan pues, por ese camino, recto y honrado, los partidos marxistas, que al final de su recorrido, por árido y espinoso que sea, la clase trabajadora en general sabrá dar a cada uno lo que se merezca.

CONSEJO DE MINISTROS

Barcelona, 22, 2 madrugada.—Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros. Dió comienzo a las siete.

El señor Zugazagoitia conversó con los periodistas antes de comenzar el consejo.

También el señor Hernández, Ministro de Instrucción Pública, dijo que acababa de regresar de los frentes de Madrid, y que ha podido comprobar el gran efecto moral que entre los soldados ha producido la toma de Teruel.

Antes de dar comienzo al Consejo, el doctor Negrín estuvo despachando con el subsecretario señor Prat.

El Consejo ha estado reunido hasta las diez.

Entre lo acordado figura el presentarse el Gobierno a las Cortes en febrero próximo.

También estudióse un decreto sobre condecoraciones por hechos militares.

El Ministro de Defensa Nacional fué autorizado para que presente varios proyectos sobre industrias de guerra.

Se estudiaron diversos expedientes sobre la última pena, confirmando algunos y conmutando otros. Se otorgaron algunos indultos, no siendo posible concederlos en un caso de autoutilización para el incumplimiento de los deberes militares.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

En la "Quinta"...

Los hay que son "antifascistas"

Castellón, 21.—En vista de las numerosas peticiones de libertad de los detenidos hechos últimamente, avalados por algunos partidos y también por los llamados antifascistas, de la ciudad, el Gobernador ha dado a conocer una

nota disponiendo que se procederá a la detención de todos aquellos individuos que avalen o digan responder de los detenidos últimamente, pues demostrarán ser, como aquellos, enemigos de la causa.—Febus.

PARTE DE GUERRA

Sigue con gran dureza la batalla de Teruel, sin que nuestras líneas hayan sufrido variación alguna.

El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional a las veintitrés horas de ayer dice así:

Ejército de Tierra

Levante.—Ha continuado la encarnizada batalla en el frente de Teruel donde el enemigo ha presionado fuertemente, siendo con-

tenido y rechazado sin variación alguna en nuestras líneas.

La aviación rebelde actuó intensamente bombardeando y anejeando nuestras posiciones.

La propia artillería con dureza las líneas enemigas.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

Nota ampliatoria al Parte de Guerra

Los aviones facciosos se dedican a bombardear las poblaciones de la zona leal.

VEINTE AVIONES REPUBLICANOS DE GRAN BOMBARDEO, HICIERON UNA INCURSION A SALAMANCA

Las actividades de la aviación facciosa han sido las siguientes:

En Cuenca, ayer, día 20, por tres trimotores, a las 8 aproximadamente, que lanzaron 60 bombas produciendo desperfectos, 7 muertos y 19 heridos.

En Barcelona, hoy, a las cinco de la mañana, por dos aviones que arrojaron bombas en Prat, Merga y Hospitalet, con algunos daños.

En Gandía y otros puntos de la costa levantina, a las 5.30, produciendo escaso efecto las bombas lanzadas.

En Castellón, a las 10.50 de la mañana, por tres trimotores, que lanzaron 12 bombas, algunas de las cuales cayeron en las proximidades de un hospital y de una colonia escolar resultando 6 muertos y 40 heridos, la mayoría de las víctimas, mujeres y niños.

Y en Reus, poco después del medio día, por tres trimotores que causaron el derrumbamiento de varios edificios y grandes desperfectos en otros, resultando 40 muertos.

Mientras nuestra aviación ha venido consagrándose exclusivamente a las operaciones militares de Teruel y a otros servicios de vigilancia y rotación, los facciosos han dedicado buena parte de sus aviones rápidos de bombardeo a la agresión de poblaciones civiles.

Hoy al ser conocido el ataque sobre Reus, en que han sucumbido personas ajenas por completo a las operaciones militares, el Mando ha dispuesto que 20 aviones republicanos, de gran bombardeo, hicieran una incursión a Salamanca, de donde, dictadas por los estados mayores extranjeros, aliados de Franco, salen estas matanzas.

Sin que el fuego de la artillería antiáerea que se hizo contra los aparatos republicanos lograron alcanzarlos, aquellos lanzaron todas las bombas de que eran portadores.

Los explosivos, -algunos de gran potencia—, lanzados contra la sede del mando rebelde, representa una carga de 8.500 kilos.

Las palabras de unidad no tienen ningún valor si a estas no le acompañan los hechos. Basta ya de palabras y vamos a trabajar honradamente por la unidad.

DEL MOMENTO

Vida del Partido

LENIN

La Escuela de Artes y Oficios puede rendir un tributo práctico a la guerra

La organización es el principio de todas las cosas. Se habla con razón de la necesidad de dar en todos los órdenes y en todas las materias, rendimientos superiores para el mayor desahogo de las distintas necesidades de nuestra guerra. Quiero, o más bien, trato en estas modestas consideraciones, de señalar la labor de utilidad plena que podía desarrollarse en pro de la causa en un centro tan como el de la Escuela de Artes y Oficios de Almería. No soy yo precisamente quien lanza la idea, sino el digno director Don Francisco Paya, quien callada y modestamente estudia las posibilidades de la producción de las actividades de dicho centro de enseñanza, en las corrientes de utilidad para la guerra, y a la vez, que la buena dirección y producción darían rendimientos altamente satisfactorios y beneficiosos.

El punto concurrente a los cursos, satisfecho de poder adquirir los conocimientos de la mencionada materia en este centro y en un ambiente entusiasta, adecuado. Por tanto, esto tiene como consecuencia, indicar las condiciones de por sí excelentes, de la Escuela de Artes y Oficios, para organizar fuera de la misión que oficialmente tiene asignada, otro cometido de un rendimiento eficientísimo y más en consonancia con las necesidades del momento. La Escuela dispone de espaciosas clases para el estudio de disciplinas tales como Matemáticas, Física y Química, Dibujo Lineal, Topografía y aplicaciones, etc. etc. Todas estas materias son fundamentales para el perfeccionamiento cultural de los educandos.

Existen también otras facetas que están en relación directa con la guerra aunque en otro sentido. La confección de ropas para los frentes por ejemplo. La clase de Corte y Confección hábilmente dirigida, ha rendido bastante en los últimos años. Hoy en los momentos actuales, esta misma clase, con todas sus disposiciones y preparativos podía aplicarse a una labor práctica y determinada; confeccionar ropas para nuestros soldados. Todas estas ideas y proyectos hábilmente encauzados, si hacen eco, darán el rendimiento beneficioso y apetecido que pensará el digno Director de este Centro.

Juan José RULL

El próximo domingo, día 23, se celebrará tres Conferencias Comarcales en los pueblos de Doña María, Sorbas y Huércal Overa. La Comarcal de Doña María comprende los pueblos siguientes: Radio de Doña María, Fiñana, Escalón, Abruceña, Alca, Nacimiento, Gergal, Alcabillas. Dirigirá dicha Conferencia el camarada José Malle, secretario político inter del C. Provincial.

La comarcal de Sorbas comprende de los pueblos siguientes: Radio Sorbas, Tabernas, Lucanana, las Torres, Turrillas, Nijar, Uleña del Campo, Lubrín. Dirigirá dicha Conferencia el camarada Angel Bécillo, secretario de Org. del Comité Provincial.

La Comarcal de Huércal Overa comprende los pueblos siguientes: Radio Huércal Overa, Albox, Arboleas, Cantoria, Zurgena, Lantús-Albox, Almazora, Cantoria, Las Esencias, Arboledas y Taberno. Dirigirá dicha conferencia, el camarada Juan García Maturana, Secretario General del Comité Provincial del Partido Comunista.

El orden del día para las Comarcales es el siguiente:

1.-Informe del camarada que dirigirá el trabajo sobre organización del Partido relacionado en la cuestión del campo y problemas del mismo.

2.-Discusión por los Delegados de los Radios del informe. Elección del Secretario. Resumen por el camarada que dirigirá el trabajo.

3.-Tendréis presente convocar a todos los militantes de Radio a través de las C. para garantizar su asistencia y se ra hacer una intensa propaganda entre las barriadas para que asistan cuantos trabajadores y mujeres lo deseen.

4.-Se celebrarán dos sesiones, una por la mañana de 10 a 1 y otra por la tarde de 3 a 6.

Este Comité Provincial espera que percatados de la importancia de estos actos, los camaradas responsables del Radio realizarán un intenso trabajo a fin de asegurar una buena organización y una gran asistencia de camaradas y trabajadores en general.

Cordiales saludos Comunistas.— El Secretario de Organización, A. Rosillo.

COMISION SINDICAL

Por la presente se convoca a todos los camaradas pertenecientes a las fracciones del Partido de los sindicatos de Unión Obrera, Gas y Electricidad y Canteros "Defensa Proletaria", respectivamente, para celebrar reunión en el domicilio social del Provincial del Partido Comunista, sito en la Avenida de la República, 25, el día 22 de Enero, a las 6 de la tarde.

Dada la importancia de la reunión se ruega a todos los camaradas de las fracciones expresadas la más puntual asistencia.

COMITE PROVINCIAL

Estimados camaradas, salud. La Conferencia del Sector Este-Centro os felicita por la gran labor que realizáis por el Partido. Por las grandes Consiguencias de nuestro glorioso Partido. Cordiales saludos comunistas.

Ayer se conmemoró la fecha del catorce aniversario de la muerte de Lenin.

El creador del gran pueblo ruso, el inspirador de esa gran República Soviética, que se ha convertido en la patria del proletariado mundial, no puede considerarse desaparecido por el hecho de la privación de la vida ni ausente a las computaciones del proletariado, pues toda la actividad de la J. R. S. S. acusa la trayectoria que dejó trazada el vigoroso cerebro que tanto luchó por la causa de los humanos.

Al conmemorar la República Española, y el gran número de amigos que la Unión Soviética tiene en España, el catorce aniversario de la muerte de Lenin, dirigen

agradecidos su mirada hacia el pueblo hermano que ha comprendido las inquietudes de este otro que luchó por su independencia.

Precisamente es ese gran pensamiento que tuvo el nombre LENIN, el que vive más estrechamente unido con el pueblo español, en estas horas trágicas de gran convulsión de la guerra contra el fascismo.

Lenin, en la hora actual, significa la unión proletaria que dio victoria a Rusia, como la unión del proletariado, juntamente con el potente Ejército Popular, de la victoria a la causa del pueblo español que es la causa también del proletariado español.

Asociación de Amigos de la Unión Soviética

SOLIDARIDAD Y GRATITUD

En la última reunión celebrada por el Comité Ejecutivo de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, se hizo un detenido balance de la actuación y progresos alcanzados por la Asociación en el curso del fenecido año 1937. Después de minuciosa exposición de datos, los compañeros que integran el referido Comité hubieron de reconocer, haciéndolo constar con inmensa satisfacción, que la entidad había desarrollado en los últimos meses del pasado año una labor bastante aceptable —no todo lo fructífera que era de desear— y que los magníficos resultados de ella se tradujeron en un crecimiento sensible de sus afiliados.

El incremento de esta organización es de fácil explicación.

El pueblo español, en su esforzada lucha contra los enemigos jurados de la Democracia, ha podido comprobar cuanto importa la libertad de los pueblos. También le ha sido fácil distinguir al país que ha alzado su poderosa voz para defender nuestros derechos en los medios internacionales, para desmascarar ante el mundo a los intervencionistas, en favor de Franco. La solidaridad de la Unión So-

viética no ha vacilado nunca. Luchó y lucha tenazmente porque sean reconocidos a la República sus derechos internacionales. Envía ropas, alimentos...

No otra es la explicación del crecimiento de esta Asociación sindical, que cifra sus anhelos y su actividad en mostrar a la opinión antifascista en general, con la fusión de detalles y absoluto desahogo, cuáles y en qué grado son los progresos alcanzados por los trabajadores rusos.

Nuestra gratitud a la generosa ayuda que nos presta ese país que ocupa la sexta parte del mundo nos obliga a perseverar incansables en la obra de divulgación que llevamos emprendida. Y es por eso que, la Asociación de Amigos de la Unión Soviética, necesita ahora más que en ninguna otra ocasión el apoyo de los antifascistas para realizarla con más vigor y más fuerte expresión.

No subestimes nuestro camaradismo, compañero antifascista. También sientes tu gratitud hacia la U. R. S. S. Reforzando las filas de nuestra entidad se rinde el mejor homenaje al país de los soviets.—El Secretario de Propaganda.

Del rearme

Los efectivos aéreos de Inglaterra

Londres, 21.—A parte de las unidades de reserva los efectivos de las primeras líneas aéreas ascienden a 2031 aparatos, de los cuales,

542, se encuentran en la metrópoli.

Cuenta con 340 aviones de bombardeo y 162 de reconocimiento. Esta cifra aparece aumentada en 150 por 100 respecto del año 1935.

DR. ARTES GUIRADO

SANATORIO QUIRURGICO
Alcalde Muñoz, 12
RAYOS X
APARA O DIGESTIVO
Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5
Nuevo domicilio, Pérez Galdós, 3

En los aparatos de caza hay escuadrillas de biplanos "Gladiador" con una gran velocidad y provistos de cuatro ametralladoras, siendo estos aparatos por monoplanos que desarrollan una velocidad de 300 kilómetros a la hora.

HE STAMPAS

Asociación de Amigos de la Unión Soviética

En pasados números de la prensa diaria se publica una gacetilla del Comité Ejecutivo de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética. Tal gacetilla está dirigida a los antifascistas almerienses a manera de llamamiento para que engrosen la mentada entidad cuanto sepan apreciar la grandiosa ayuda que nos presta el pueblo ruso. Magnífico. Y al comenzar el texto de la misma, nos preguntamos nosotros: ¿Es que aquí sea antifascista sincero de ser que las inmensas proporciones que tiene para nosotros la solidaridad soviética? La simpatía por este país no puede serle indiferente a quien ame la causa de la independencia española. Nos ocurre igual al evocar el nombre de la nación mejicana. ¿Hay quien dude en nuestra zona del sur que ha prestado a nuestra causa esta nación? Creemos que no. Es por eso que los antifascistas de Almería han de ver en el llamamiento de la Asociación de

Amigos de la Unión Soviética la condensación del sentir popular hacia el feliz país del socialismo y ha de corresponder nuestro pueblo volcándose en las filas de esa organización, cuyo cuyo solo nombre, de por sí, rinde un sencillo y elocuente homenaje a ese grandioso pueblo libre de cadenas que hoy, por ser dueño absoluto de sus destinos, acude en desinteresada ayuda de la España republicana.

No es solo nuestra posición de aceptación de la orientación que llevan los A. U. S. Han de contar también con el apoyo directo de los comunistas y de todo el pueblo en general.

UNO DE UNIFORME

ANTONIO LANGLE

Medico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis. Análisis de sangre y de orina. Consulta diaria de 12 a 2 y de 3 a 5. Calle de Plácido Langle, 4. 5111 OUCRTEL

Guerra a muerte contra los modernos caciques del agro provincial que aún siguen explotando la buena voluntad de los obreros del campo

Redimir al campesino es una de las mayores obras del anti-fascismo

Y la obra de solución del problema yo os digo, camaradas, que no puede ser obra de un partido. No hemos considerado, desde que la lucha antifascista se ha planteado en nuestro país para vencer a la reacción y vencer al fascismo que, fuera solo obra de los Comunistas. Hemos dicho lo hemos sostenido y afortunadamente todo el mundo está de acuerdo con nosotros, que es una obra de colaboración antifascista, de Frente Popular entre todos los que somos enemigos del fascismo y los que queremos para nuestro país un régimen de libertad y de justicia social y redimir a los campesinos es también la obra de todos; es una de las mayores obras del antifascismo.

El Frente Popular y la política de colaboración antifascista carecerán en absoluto de contenido si no pusieramos en primer plano la posibilidad de dar a nuestros cam-

pesinos una forma de vida mejor que la que tuvieron hasta la fecha de la sublevación fascista. Y hemos ido a la raíz del problema realizando algo que es sustancial; como medida de Gobierno, hemos quitado la tierra a los sublevados fascistas y se las hemos dado a los campesinos y a los obreros agrícolas. Ya el campesino, aunque no es propietario en su totalidad de esas tierras que anteriormente pertenecían a los fascistas, percibe los frutos de su trabajo, que a nadie más que a él corresponden; ya no irán a parar a manos del cacique; ya no será el propietario ya no será el usurero quien se lleve la mitad, las tres cuartas partes del trabajo del campesino. Será el, para que viva mejor y pava que la sociedad, viviendo también mejor, de posibilidades al campesino para solucionar los problemas del país.

Ante todo la unidad de los dos grandes Partidos marxistas

El Comité de Enlace Socialista y Comunista, después de su viaje a los frentes de Almería ha regresado a nuestra capital. En el frente fueron recibidos por los soldados y oficiales con gran simpatía. Esta simpatía de los camaradas del frente es la expresión viva del sentir del pueblo que lucha con las armas en las manos; son el mejor exponente del deseo de todos los que luchan para acelerar mas cada día la unidad, un grito potente de nuestros camaradas del frente, lucharemos unidos y con mas fuerza si es la retaguardia se lleva a cabo el Partido Unico del Proletariado.

Tenemos un ejemplo, camaradas, el de Madrid y Ciudad Libre, en donde los camaradas Socialistas y Comunistas han creado el comité de Enlace, y trabajan en conjunto para mas pronto acelerar la victoria. Pero el ejemplo tenemos que darlo nosotros con los Socialistas, colocándonos en la primera línea con nuestro gran Partido Unico del Proletariado haciendo mas fuerte y estrecha, con nuestra, la unión de todos en nuestro victorioso Frente Popular. En espíritu, pues, las mejores condiciones para que se aceleren los trabajos de unidad entre Socialistas y Comunistas — y se restablezca inmediatamente el Comité de Enlace de Almería.

Superando dificultades, ahunando voluntades, deben formarse Comités de Enlace entre Socialistas y Comunistas en todas las fábricas y talleres en todos los lugares de trabajo, para que los militantes de los dos Partidos resuelvan los problemas y aceleren de esta manera la creación del Partido Unico como formidable instrumento del Frente Popular.

A los Consejos de Administración y colectividades de fincas incautadas

Con el fin de llevar a conocimiento de los campesinos que cultivan olivos, enseñanzas de la poda de dicho árbol, se celebrarán pruebas prácticas y enseñanzas teóricas en el término de Fondón el día 30 de enero en Tabernas, el día 3 de febrero y en Doña María Ocaña el día 6 de febrero, por personal afecto a esta Delegación.

Los Consejos de Administración y Colectividades correspondientes a las comarcas señaladas, deberán enviar personal escogido con el fin de que puedan sacar el mayor provecho de estas enseñanzas.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

El Sindicato Provincial de pescadores "El Triunfo" ha hecho entrega en el día de ayer en el Comité Ejecutivo de la U. G. T., la cantidad de cuatro mil pesetas, obediendo al acuerdo tomado por dicha Organización en la Asamblea de Presidentes y Secretarios para contribuir como los demás Sindicatos a los fines de guerra.

José Soriano Maciá

ENFERMEZAS DE LOS OJOS

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 6 GENERAL RIEGO 1

como hermanos en su estancia en los frentes debemos de imitarles nosotros los que nos llamamos antifascistas, y queremos la unidad.

Viva el Comité de Enlace Socialista y Comunista.

ESCORIZA

Modelo de estatuto de una Cooperativa agrícola Acogida al decreto de 27 de agosto de 1937 del Ministerio de Agricultura

Continuación

b).—Discutir y aprobar la memoria las cuentas de ejercicio presentadas por el Comité Ejecutivo.

c).—Conceder al Comité Ejecutivo las facultades no previstas en estos Estatutos que se consideren necesarias para la buena marcha de las Cooperativas.

d).—Nombrar las mesas de discusión, compuesta de un presidente, un vicepresidente y un secretario, que actuarán hasta que sea elegido el Comité Ejecutivo.

e).—Aprobar las altas y bajas de asociados, así como la expulsión de cualquiera de éstos.

f).—Modificar los Estatutos.

g).—La adquisición, gravamen y enajenación de bienes inmuebles; la admisión de empréstitos y la compraventa, cambio o pignoración de toda clase de valores.

h).—La retribución que ha de satisfacerse a los asociados por los trabajos que para la Cooperativa realicen.

i).—Acordar, en casos especiales, el responder de determinadas operaciones con la garantía mancomunada o solidaria de los asociados, o bien con una responsabilidad suplementada.

j).—Establecer los reglamentos para el funcionamiento y régimen anterior de cada forma de Cooperativas que se adopte.

Para resolver, sobre las cuestiones a que se refiere los apartados f) g- ii) y j-), así como la expulsión de socios, se precisará la asistencia de la mitad más uno de los asociados y el voto de las dos terceras partes de los que asisten.

ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA

Artículo 13.—La Asamblea anual ordinaria se convocará con ocho días de anticipación por lo menos pudiendo celebrarse con el número de asociados que concurra, si excede del veinte por ciento del total. Si no se reuniese este número, se celebrará en segunda convocatoria, cuatro días después, con el número de asociados presentes.

Los asociados podrán asistir personalmente o representados por otros asociados, sin que ninguno pueda ostentar más de dos representaciones.

Los acuerdos se adoptarán por mayoría de votos, salvo los casos especiales a que se refiere el Artículo anterior, y serán obligatorios para todos los asociados.

Continuará

DESDE HUERCAL-OVERA

De conformidad con la línea política trazada por el P. C. en su consigna "acercamiento de los obreros de la ciudad y del campo", este Radio Comunista tomó el acuerdo de que saliera una Brigada de Choque compuesta de 12 militantes comunistas, entre los que figuraban los componentes del Co-

mité de Radio, al objeto de ayudar en la recogida de aceituna a las familias de combatientes que carezcan de medios económicos en la excelente cosecha que este año hay.

Para ello, salieron del pueblo a las 7 de la mañana del domingo 16, con la bandera del Radio a la Diputación de Nieva en donde estuvieron todo el día trabajando en la parcela que labra el compañero Andrés Cerezuela Mena, de 80 años, el que se encuentra solo con su hija, esposa de un combatiente. Cuando terminaron su faena asistieron a la Junta General que celebraba el Sindicato de Trabajadores de la Tierra de Nieva, uniéndose a otros camaradas que en labor de propaganda sobre Cooperativas Agrícolas estuvieron en varios Sindicatos de campesinos.

Durante el día, se celebraron varios mítines relámpagos entre los campesinos por el S. de Agit-Prop. del Radio, demostrando éstos, viva simpatía por la labor digna de elogio de los militantes comunistas.

¡Adelante, camaradas, por la Unidad de todo el proletariado! El Corresponsal.

SASTRERIA HERRADA

EXTENSO SURTIDO EN GENEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA

Plaza de Canalejas, 4 y Avenida de la República, 11 ALMERIA

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

Es política de destrucción aquella que se asienta sobre el descontento más o menos justificado de cualquier sector antifascista. Aprovechándose de esta situación si que es hacer política de galería o de localdor.

Diario de Almería

Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Voz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

Si supiéramos comprender lo que es el sentimentalismo burgués y cuál el revolucionario a estas alturas no habría necesidad de hablar de depuraciones en nuestros medios.

EN EL SUR

En el frente de Granada se conquista terreno.

Frente de Andalucía, 21.—En el sector de Jaén nuestras fuerzas han tomado contacto con el enemigo, en un reconocimiento, habiéndose registrado un intenso tiroteo de fusilería y bombas de mano.

Las tropas leales regresaron a sus bases sin novedad.

En el frente de Granada el Ejército Popular adelantó sensiblemente sus líneas, mejorando algunas posiciones; y al intentar el enemigo recobrarlas, se produjo un pequeño combate, que duró poco tiempo, en el que los rebeldes tuvieron gran número de bajas, que se encontraron nuestros soldados

en el terreno ocupado, y a las que dieron sepultura, después de haber recogido el armamento que dejaron abandonado.

El enemigo, como siempre, y como si le sirviera de desahogo, cañoneó con alguna intensidad las posiciones conquistadas por nuestras tropas.

Nuestros cañones les contestaron con fuego de contrabatería, que les causó bajas vistas.

Posteriormente el enemigo atacó por una de las posiciones de la depecha del mismo sector, generalizándose el tiroteo.

Fué rechazada sin grandes esfuerzos.—Febus.

¡Por los soldados vascos!

El canje de prisioneros ha comenzado.

Barcelona, 21, 10 noche.—Se ha llevado a cabo el primer canje de los prisioneros "gudaris" pertenecientes al Ejército vasco, que se encontraban en poder de los facciosos.

El número de ellos es de 41. En las negociaciones han intervenido representantes de Inglaterra y Francia acompañados de algunos delegados del Gobierno español. También intervino la Cruz Roja Internacional.

Los cuarenta y un prisioneros estaban encerrados en la cárcel de Larrinaga hacia Puente Viejo, donde han permanecido 12 días.

Después fueron conducidos por la guardia civil esposados como vulgares delincuentes, y atravesaron el Bidasoa hasta llegar a Hondarribia, donde les esperaban el cónsul de España en aquella ciudad.—Májica.

En terreno leal, los esperaban también algunos familiares desarrollándose con dicho motivo escenas de intensa emoción.

Venían en estado lamentable, pues traían ropa escasa y también parásitos. Desde el consulado se trasladaron a Bayona.

Han relatado escenas de su estancia en la cárcel con los demás "gudaris", que pagaron sus vidas ante el pelotón de ejecución cuan-

do eran sacados de sus celdas, los cuales se produjeron en ese momento con un alto espíritu que enardeció a los demás.—Febus.

Agrupación de Artes Gráficas

Habiendo llegado a esta Junta Directiva el mandato de la Unión General de Trabajadores, de que este próximo domingo, 23 del que cursa, nos corresponde trabajar en el desmonte de los Refugios, para lo cual todos sin distinción, nada más que aquel que físicamente o por enfermedad se lo impida, debemos encontrarnos a las ocho de la mañana de dicho domingo, frente al Café Moscú para recibir la orden del tajo a que habremos de incorporarnos.

Todos los afiliados y los familiares de los combatientes, deben pasar por esta Secretaría hoy sábado, de dos a ocho de la tarde, a fin de rectificar la lista para abastecimientos, bien entendido que el que así no lo haga no tendrá luego derecho a reclamación.

LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, I-A.—Almería.

SOBRE LA CONQUISTA DE TERUEL DECLARACIONES DEL GOBERNADOR GENERAL DE ARAGON

Barcelona, 21, 11 noche.—Al salir de un centro oficial coincidimos con el Gobernador General de Aragón, señor Mantecón, el que dijo que en Teruel siguen unas 4.500 personas de tendencia republicana.

Añadió que antes de terminar la semana se habrán restablecido todos los servicios oficiales.

—“La policía trabaja con gran actividad, habiendo encontrado mucha documentación de facciosos y realiza pesquisas para la detención de los responsables y elementos de derechas.

“Hasta la fecha va recogida gran cantidad de interesante documentación, que ha sido convenientemente examinada.

“Los agentes buscan a los autores de atrocidades criminales cometidas en Teruel durante la dominación fascista.

“Nunca creí —dijo— que fuera cierta la ejecución en la plaza del Torico, de doce hombres y una mujer, con asistencia de los principales elementos facciosos de la ciudad. Ahora la conozco. Después de la ejecución, y pisando la sangre fresca, aún, los falangistas hicieron un baile con todo alborozo.

“La labor de la política es magnífica.

“Se hallan presos dos de los más significados jefes falangistas de Teruel y los otros que componían la “Brigada de la Muerte”. Asimismo se encuentra en prisión el “Cojo de Cella”.

“También se apresaron a todas las autoridades facciosas, a excepción del alcalde y el presidente de la Audiencia, que en los primeros días del asedio abandonaron la ciudad.

A dichas autoridades se las detuvo cuando pretendían huir mezclados con la población civil, así como a los agentes y el comisario de la plantilla de policía. También se encuentran detenidos oficiales e individuos de la guardia civil y a los autores del asesinato del diputado Casas Salas y a 60 milicianos.

Según los cálculos oficiales, en Teruel han sido asesinadas por los facciosos más de tres mil personas en la ciudad, siendo el número de ellas mayor en la provincia.

Entre los que se detuvo por la

policía en los primeros momentos, figura el presidente de la Diputación, quien, al ser trasladado a mi presencia, y con gran desfachatez, se me ofreció para ocupar puesto en que lo necesitara.

En el Seminario, donde estaba instalado el obispo, había un hospital, un cuartel y la cárcel para presos políticos donde eran tratados con inhumanidad.

“Una de las mujeres de Teruel, fué detenida por el delito de decir en una tienda que los “rojos” tenían que ganar la guerra porque Azafra tenía un ángel debajo de la lengua y era el hombre que mejor hablaba en España”.

“Por fortuna los facciosos no se han podido llevar nada de gran

valor, y en el Banco de España ha encontrado todo el tesoro artístico de la Catedral, en cuadros, tapices, cálices de plata y objetos de oro dedicado al culto, todo lo cual se encuentra convenientemente embalado para sacarlo de la ciudad.

Esta es —añadió— la realidad sobre Teruel.

“El comercio terulense se halla bastante decaído, incluso el calzado que ostentaba la primacía entre las actividades industriales.”

“Esto privaba a los obreros de lo más indispensable.”

“El señor Mantecón ha regresado a Teruel, hoy, para el restablecimiento de los servicios oficiales.—Febus.

DESDE PARIS

La declaración ministerial del Gobierno francés

Paris, 21.—La declaración ministerial aprobada en el Consejo de Ministros, dice que el nuevo gobierno se propone estudiar y solucionar todos los problemas que afectan a la nación.

Desarrollará una política, en el orden social, de acercamiento a todas las tendencias encuadradas en la concentración popular y tenderá a cumplir todas las exigencias internas del país.

Añade que el gobierno desmascarará a los culpables de las empresas criminales desarrolladas últimamente y sobre ellos cumplirá la ley.

El Gobierno presentará a la Cámara un proyecto para establecer relaciones entre la clase patronal y los trabajadores, en el cual se delimite el respeto a que habrá de ser acreedor, el jefe de la empresa y nombrar árbitros entre los obreros para hacer justicia y regular, —en caso de tener lugar—, el desarrollo de las huelgas.

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA

El Gobierno ha ultimado un proyecto de Ley por el que se aporta ayuda al viejo trabajador asegurándole su existencia.

Finalmente se dictan otras reformas en el aspecto de la Justicia en la composición de los Tribunales; se dictarán leyes de prorroga y se reformará la política de la Argelia.

También se dictan reformas escolares.

El equilibrio económico será una de las defensas de la nación.

Se dan normas para la solución del paro obrero.

Continuará la política exterior seguida antes con arreglo al pacto de la Sociedad de las Naciones.

Se comunicará a los gobiernos de las demás naciones el peligro de la acentuada carrera de armamentos; que lleva a los pueblos a la guerra y a la ruina y se hará una buena defensa nacional que sea una garantía para la misma, ordenando los servicios de guerra marítima y aire, para contrarrestar los peligros que pudieran acontecer y ara prevenir cualquier invasión que viniese de fuera y ver-